

RESEARCH
IMPACT
CANADA

RÉSEAU **IMPACT**
RECHERCHE
CANADA

PLAN STRATÉGIQUE

2024-2027



CONTENTS

Sommaire

Qui sommes-nous?

Que faisons-nous?

Pourquoi est-ce important?

Quelle est notre approche?

Notre Priorités

Ce que nous réserve l'avenir?



Sommaire

Le plan stratégique du Réseau Impact Recherche Canada (RIRC) décrit l'ampleur et la portée que prendra le réseau en tant que leader de la mobilisation des connaissances entre 2024 et 2027. Ce plan est le fruit d'une collaboration entre les membres du réseau, notamment des réflexions du groupe de réflexion sur l'équité, la diversité et l'inclusion, du comité de mise en œuvre et du comité d'engagement des membres.

Le plan de travail qui l'accompagne décrit les axes prioritaires et les actions qui seront mises en œuvre au cours des trois prochaines années. Les actions prévues dans le plan de travail favoriseront une approche axée sur les membres afin de travailler collectivement à la réalisation des objectifs du réseau.

Engagement en faveur de l'équité, de la diversité, de l'inclusion et de l'accessibilité (EDIA)

Le RIRC s'engage à respecter les principes d'équité, de diversité, d'inclusion et d'accessibilité (EDIA), et est résolu à renforcer l'EDIA dans ses approches en matière de recherche, de mobilisation des connaissances et de partenariats au sein du réseau et auprès du public. Nous reconnaissons que des différences de pouvoir entre les institutions universitaires et dans la société sont le témoin de systèmes fondés sur des inégalités. Voilà pourquoi nous soutenons l'adoption de nouvelles méthodes de travail qui bénéficient à des publics diversifiés. Nous respectons et valorisons la sagesse des systèmes de connaissances autochtones et nous nous engageons à poursuivre notre apprentissage des meilleures pratiques pour l'établissement de relations mutuellement bénéfiques dans le contexte de la cocréation de connaissances avec les communautés autochtones.

Qui sommes-nous?

Le RIRC est un réseau pancanadien dont l'objectif est d'aider les universités et d'autres organisations à maximiser l'impact de leurs recherches pour le bien public.

Le RIRC est un leader national qui appuie les universités et d'autres organisations dans la création de valeur et d'impact à partir de la connaissance. En mettant l'accent sur le partage des meilleures pratiques, le codéveloppement de ressources et la formation sur la mobilisation des connaissances, le RIRC contribue à renforcer les capacités institutionnelles et à transformer les connaissances en actions.

Nous sommes un réseau bilingue ouvert et collaboratif de plus de 30 institutions à travers le Canada et le Royaume-Uni. Nous travaillons avec des parties prenantes des milieux universitaires et non universitaires, y compris des chercheur.se.s, du personnel administratif de recherche, des universitaires, des étudiant.e.s, des professeur.e.s, des dirigeant.e.s du secteur public et des personnes qui travaillent dans le domaine du développement des compétences.



Que faisons-nous?

Nous contribuons à renforcer les capacités institutionnelles et organisationnelles en matière d'impact de la recherche, en faisant ce qui suit:



Faciliter une communauté de pratique nationale bilingue où les membres ont la possibilité de s'engager dans un dialogue actif, de partager les meilleures pratiques et d'apporter un contenu unique dans leurs domaines d'expertise.



Développer et mettre en commun des outils et des ressources pour favoriser la recherche créatrice d'impact et l'engagement significatif.



Offrir des formations dans des domaines clés de la mobilisation des connaissances, tels que la planification de l'impact, les communications percutantes, l'engagement efficace des parties prenantes, l'évaluation de l'impact, etc.

Pourquoi est-ce important?

Comblé le fossé entre la recherche et la société: La mobilisation des connaissances permet de s'assurer que les résultats de la recherche et les connaissances utiles sont efficacement communiqués, traduits et appliqués dans le monde réel, maximisant ainsi leur impact sur la société. Nous voulons nous assurer que la recherche profite à diverses populations, y compris celles qui sont historiquement exclues de la recherche universitaire.

Renforcer la prise de décision fondée sur des données probantes: La mobilisation des connaissances permet de prendre des décisions éclairées, fondées sur des données fiables issues de la recherche et intégrant des personnes aux compétences et aux expériences diverses, ce qui débouche sur des stratégies, des politiques et des pratiques efficaces.

Renforcer l'engagement égalitaire des communautés et des partenariats: Notre travail contribue à favoriser des partenariats et des collaborations pertinentes et mutuellement bénéfiques entre les institutions de recherche, les organisations à but non lucratif, les groupes communautaires et les entités gouvernementales, créant ainsi un environnement propice à la résolution des défis sociétaux qui s'appuie sur des pratiques d'égalité et d'inclusivité.

Favoriser un changement social positif: La mobilisation des connaissances contribue à résoudre des problèmes sociaux urgents, à améliorer les services à la société et à donner aux communautés les moyens de prendre des décisions fondées sur des données probantes, qui provoquent des changements sociaux positifs et donnent lieu à une meilleure qualité de vie pour les Canadiens.

Quelle est notre approche?



Réciprocité

Nous mettons en commun nos connaissances et apprenons les uns des autres. Il existe une réciprocité entre les institutions membres et les partenaires de recherche universitaires et non universitaires.



Accès

Nous visons à réduire les obstacles à la participation de tous et toutes. Nous nous efforçons d'atteindre divers publics et d'offrir des occasions de participation en anglais et en français.



Gouvernance par et pour les membres

Dans tous les aspects de la gouvernance, ce sont les voix de nos membres qui sont sollicitées, valorisées et respectées. Nos structures de gouvernance sont conçues pour soutenir le fonctionnement efficace de notre organisation et apporter une plus grande valeur ajoutée aux membres.



Responsabilité financière

Grâce à des structures de gouvernance solides et à des pratiques transparentes en matière de prise de décision financière, nous nous montrons responsables envers les membres du RIRC.



Équité, diversité, inclusion et accessibilité

Nous renforçons les diverses formes de connaissances et d'expériences vécues. Nous mettons en œuvre des actions visant à améliorer l'EDIA dans le cadre de notre travail et sommes toujours à l'affût d'occasion d'apprentissage auprès du réseau et du public afin de faire évoluer nos pratiques en matière d'EDIA.

Priorités pour 2024-2027



A) Renforcement des capacités des membres et institutions du réseau

- Programmes axés sur les régions et les langues
- Développement de ressources pour le renforcement des capacités
- Mise en récit des réussites institutionnelles
- Promotion des connexions et des collaborations au sein du réseau



B) Renforcement des capacités des membres et institutions du réseau

- Hausse du nombre de membres et diversification
- Promotion de la stratégie pancanadienne de mobilisation des connaissances
- Reconnaissance de l'excellence en matière de mobilisation des connaissances
- Participation aux conférences régionales et nationales



C) Établissement et maintien de partenariats stratégiques

- Connexion entre les réseaux d'impact au niveau international
- Maintien et renforcement des partenariats existants
- Repérage de partenariats émergents

Ce que nous réserve l'avenir?

Le RIRC est reconnu comme chef de file dans le renforcement des capacités institutionnelles en matière de mobilisation des connaissances et d'impact de la recherche, et nos membres sont la force motrice de notre succès. Pour les trois prochaines années, notre objectif est d'élargir notre réseau à une plus grande diversité de membres issus d'universités, de collèges, d'hôpitaux et d'autres organismes de recherche. Cette croissance favorisera la collaboration avec des organisations à but non lucratif, des entreprises et des administrations dans tout le Canada, au bénéfice des communautés du pays. Grâce à la mobilisation des connaissances, le RIRC contribuera à des pratiques commerciales mieux informées, à l'amélioration des services sociaux et à l'élaboration de politiques fondées sur des données probantes, ce qui profitera en fin de compte à tous les Canadiens.